



Díaz-Canel: Fortalecer la CELAC es una necesidad impostergable



El presidente Díaz-Canel intervino este martes en la VII Cumbre de la CELAC que tuvo lugar en la ciudad argentina de Buenos Aires.

Yaima Puig / Alina Perera, 24 de Enero de 2023

BUENOS AIRES, Argentina.- “La CELAC es una obra de todos. Fortalecerla constituye una necesidad impostergable y un deber compartido para lograr la unidad e integración de lo que Martí llamó Nuestra América”.

Con esas palabras, contundentes y aleccionadoras para nuestros pueblos, cerró el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, sus palabras durante la VII Cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), que sesiona este martes en la ciudad argentina de Buenos Aires.

En su discurso, cargado también de simbolismos, fuertes denuncias y apoyo a causas que debían volverse comunes para todas las naciones al Sur del Río Bravo, el Jefe de Estado manifestó su alegría por participar en “esta cita de naciones”, donde se hace plena la reincorporación de Brasil a la Comunidad, “por decisión del querido Lula”.

Al mandatario brasileño expresó el dignatario cubano “todo el respaldo y solidaridad, ante los actos violentos y antidemocráticos que pretendieron generar caos e irrespetar la voluntad mayoritaria del pueblo brasileño, que lo eligió Presidente”.

En sus palabras también el apoyo de Cuba, "y la más firme solidaridad con los legítimos gobiernos de Venezuela, Nicaragua y Bolivia, sometidos a persistentes intentos de desestabilización"; así como el respaldo a las "justas demandas de reparación por los daños de la esclavitud y el colonialismo de los hermanos caribeños, que necesitan y merecen un trato justo, especial y diferenciado".

"Siempre acompañaremos las nobles causas", enfatizó Díaz-Canel, y habló entonces de la independencia de Puerto Rico; la estabilidad y la paz en Haití, sobre la base del pleno respeto a su soberanía; el proceso de paz en Colombia; y el derecho de Argentina sobre las Islas Malvinas, Sándwich del Sur y Georgias del Sur, y los espacios marítimos circundantes.

Desde el apoyo invariable que mantiene Cuba con la hermana Venezuela, hizo público en este contexto el repudio a "las acciones y amenazas contra la delegación del presidente Nicolas Maduro, denunciadas por el Gobierno venezolano", y que provocaron la ausencia del líder venezolano en esta cita regional.



Foto: Estudios Revolucion

De la inaplazable necesidad de trabajar juntos por la unidad, la integración y el bienestar de los pueblos de Nuestra América habló el Presidente Díaz-Canel ante los presentes, porque "en este mecanismo diverso e inclusivo" que es la CELAC "nos une y convoca la indispensable integración latinoamericana y caribeña".

En un contexto regional en el que "Washington persiste en el empeño de dividirnos, estigmatizarnos y subordinarnos a sus intereses", Cuba reiteró también en esta cita de Buenos Aires "la peligrosa escalada de acciones que buscan eternizar el hegemonismo imperialista atentando contra el multilateralismo y la paz".

Apremia cerrar filas y proyectar una visión estratégica, como aquí se ha pedido, hacia la integración económica, social y cultural, que nos permita avanzar hacia un desarrollo sostenible, instó el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista.

A la importancia de complementarnos, estimular el comercio intrarregional y potenciar las inversiones en áreas de interés común, se refirió también el dignatario, así como a lo perentorio de encontrar soluciones justas al problema de la deuda externa y exigir el cese de las medidas coercitivas unilaterales y los bloqueos ilegales.

El Jefe de Estado se refirió a la decisión de Estados Unidos, infundada y unilateral, de incluir a Cuba en la espuria lista de Estados que supuestamente patrocinan el terrorismo, e impacta severamente en nuestras aspiraciones de desarrollo. "Agradezco una vez más a esta Comunidad y a sus Estados miembros, por su contundente reclamo para que se retire a Cuba de dicha lista y se levante el bloqueo", aseveró.

Cuba no será amedrentada por tales agresiones. No vamos a traicionar la historia de resistencia, dignidad y defensa de la justicia social que convirtió a la Revolución Cubana en fuerza emancipadora de los seres humanos, aclaró el Presidente cubano en el foro regional.

Sobre Perú, Díaz-Canel señaló que "en estos momentos el pueblo peruano merece nuestra atención y solidaridad, y corresponde a nuestros hermanos peruanos hallar por ellos mismos soluciones a sus

desafíos”.

Asimismo, enfatizó que “no reconocemos, ni reconoceremos autoridad alguna a la OEA, que es la organización que al servicio de Estados Unidos apoyó y apoya intervenciones militares, golpes de Estado y la injerencia en América Latina y el Caribe contra gobiernos populares y legítimos”.

El Jefe de Estado cubano alabó el liderazgo de Argentina y de su presidente, Alberto Fernández, al frente de la CELAC que “experimentó un notable avance en 2022, que debemos continuar consolidando”.

Además extendió “todo nuestro apoyo a San Vicente y las Granadinas y al hermano Ralph Gonsalves durante su Presidencia de la CELAC en 2023, siempre guiados por la máxima de la unidad en la diversidad, la solidaridad y la cooperación, con estricto apego a los postulados de la Proclama de América Latina y el Caribe como Zona de Paz”.

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba

2026 © Palacio de La Revolución